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ПОЗДРАВЛЕНИЯ

С открытием мемориала кузбассовцев поздравил 
президент России Владимир Путин. Он отметил, 
что в России память о Великой Отечественной 
войне, о героизме отцов и дедов священна. «Мы 
чтим беспримерную стойкость и силу духа бойцов 
сибирских дивизий. Помним о том, что сюда, на 
Восток, были эвакуированы крупные стратегиче-
ские предприятия и заводы, о шахтёрах и стале-
варах, всех тружениках тыла, каждый из которых 
внёс свой личный вклад в Победу. Искренне бла-
годарю архитекторов, инженеров, строителей, жи-
телей Кузбасса, всех неравнодушных людей, кто 
поддержал инициативу создания мемориала и 
участвовал в её реализации», – говорится в посла-
нии президента.
«Уверен, что мемориал будет местом притяжения 
и встреч внуков и правнуков поколения победи-
телей. Станет напоминанием о героизме сынов 
Кемеровской области, всех сибиряков, символом 
подвига всех защитников нашего Отечества.
Их любовь к России и твёрдая уверенность, что 
никакой враг не сможет нас сломить, всегда будет 
служить вдохновляющим примером для будущих 
поколений.
Создание мемориала стало возможным благо-
даря усилиям десятков и сотен неравнодушных 
людей, особые слова благодарности – губернато-
ру Кузбасса С.Е. Цивилеву», – отметил помощник 

президента России Владимир Мединский в об-
ращении к участникам торжественного открытия 
мемориала. 
Президент РАН Геннадий Красников в привет-
ственном слове к участникам мероприятия со-
общил, что фигура солдата, воспроизводящая 
памятник Воину-освободителю в Берлине, полна 
символических деталей, составляющих главный 
смысл всего комплекса. Попираемая и рассечён-
ная свастика символизирует победу и освобожде-
ние народов Европы от нацизма; опущенный, но 
крепко сжимаемый в руке меч, говорит о готов-
ности дать отпор всякому, кто посмеет нарушить 
мир; спасённая девочка на руках призвана сим-
волизировать благородство и бескорыстие совет-
ских воинов.
Сегодня в условиях вызовов нашего времени глу-
бокий символизм памятника как никогда актуа-
лен.
«Открывая Мемориал Воину-Освободителю, мы 
отдаём дань бесконечного признания великому, 
жертвенному подвигу всего советского народа, 
людям разных национальностей, стоявшим пле-
чом к плечу на фронте и в тылу. Сегодня нас объ-
единяют общая память и общие надежды, наши 
общие устремления, наша ответственность за на-
стоящее и будущее», – отметил Геннадий Крас-
ников.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

ИРИНА САЛЬНИКОВА,
студентка 4-го курса медико-
профилактического факультета, 
командир штаба студотрядов КемГМУ:
– Первый год я в роли команди-
ра, до этого три года была просто 
участницей педагогического отря-
да «Дельта». В рамках слёта я сре-
ди тех, кто организует работу на 
площадках, досуг участников, ко-
ординирует действия волонтёров, 
проводит практические этапы. 
Лежать на диване – точно не про 
меня, и лучший отдых летом – это 
быть полезной. Мне нравится ра-
ботать вожатой, работать с детьми. 
Всё это прокачивает в том числе и 
организаторские способности, что 
очень важно для меня. 

АННА КОЖЕНКОВА,
студентка 4-го курса КемГМУ, 
капитан команды от Кузбасса 
на Всероссийском слёте студотрядов:
– В студотряд я пришла год на-
зад, на третьем курсе. Третий курс 
в медуниверситете считается са-
мым сложным. И для того чтобы 
справляться с психологическим 
напряжением, чтобы найти новых 
друзей, решила пойти в студотряд 
«Атлант», ему в этом году уже семь 
лет исполнилось. Мы участвовали 
в большом количестве меропри-
ятий, и я очень благодарна, что 
случился у меня бесценный опыт 
работы медсестрой в новокузнец-
кой клинической больнице № 1 
им. Курбатова. Я работала в отде-
лении гинекологии, и перспекти-
ва стать врачом-гинекологом мне 
очень даже понравилась. Но глу-
боко в душе я питаю симпатию к 
лор-отделению, потому что в дет-
стве я довольно часто проводила 
там время по состоянию здоровья. 
Слёт – это не только знакомство 
с единомышленниками из других 
регионов, но и очень важный кон-
курс профессиональных навыков. 
Здорово, что мы можем в доволь-
но благоприятной конкурентной 
среде попробовать свои силы. Это 
в дальнейшем может стать толч-
ком и к развитию, и к созданию 
чего-то нового.

КУЗБАСС: НЕДЕЛЯ В ЦИФРАХ

Чем жил регион прошедшую 
неделю – в нашей подборке 
знаковых и значимых 
для жителей Кузбасса фактов.

ВСЕРОССИЙСКИЙ СЛЁТ

n Кемеровский государственный медицинский университет стал одной 
из гостеприимных площадок слёта. Здесь будущие медики не только 
показали своё профмастерство, но и очень сдружились.
Фото предоставлено пресс-службой КемГМУ.

ПОДРОБНОСТИ

На страже покоя Родины
50 детей-сирот получили квартиры в 

новостройке в Кузбассе. В Салаи-
ре Гурьевского округа воспитанники дет-
ских домов и те, кто остался без попечения 
родителей, получили ключи от собствен-
ных квартир. Новый пятиэтажный дом был 
построен в рамках национального проек-
та «Жильё и городская среда». До конца 
2022 года будут сданы ещё 11 жилых домов 
для незащищенных категорий населения.

8 км рельсового полотна обновили в Но-
вокузнецке в рамках реализации феде-

рального проекта «Чистый воздух» нацпро-
екта «Экология». Финансирование состави-
ло 418 млн рублей из федерального бюдже-
та. До конца года в городе продолжат обнов-
ление контактной сети и питающих электро-
проводов, а также проведут капитальный ре-
монт трёх подстанций трамваев и троллей-
бусов. Кроме того, парк подвижных соста-
вов Новокузнецка пополнят восемь трамва-
ев и 11 троллейбусов. Работы по обновле-
нию муниципального электротранспорта и 
инфраструктуры продолжатся, в 2023 году 
запланировано поступление четырёх трам-
ваев и восьми троллейбусов.

540 га – площадь проекта комплекс-
ного развития центра Кемерова, 

который станет одним из крупнейших в Рос-
сии. В столице северной агломерации Куз-
басса разработан мастер-план будущей за-
стройки заискитимской части Центрально-
го района города. Площадь территории ком-
плексных преобразований составит 540 га, 
ориентировочный срок завершения бла-
гоустройства – 10 лет. В районе будут по-
строены 10 школ, 36 детских садов. Жить с 
комфортом в новых условиях здесь смогут 
120 тысяч человек.

37 метров – высота Мемориала Воину-
Освободителю, открытого по иници-

ативе губернатора Кузбасса Сергея Циви-
лева в Кемерове. На его изготовление ушло 
около 30 тонн металла, в том числе 26 тонн 
бронзы. Мемориал дополняют конструкции 
с именами 2916 сибиряков – Героев Совет-
ского Союза, полных кавалеров ордена Сла-
вы, Героев России. Пилоны установлены 
вдоль 300-метровой аллеи, ведущей к па-
мятнику. Также на мемориале указаны на-
звания воинских формирований Сибири, 
военных госпиталей и заводов, чьи сотруд-
ники работали в тылу, обеспечивая фронт.

1733 семьи переехали по програм-
ме переселения граждан из 

аварийного жилья, на эти цели направ-
лено 5,5 млрд рублей. За девять месяцев 
2022 года в Кузбассе введено в эксплуата-
цию 460,5 тыс. кв. метров жилья. Новосе-
лье справили шесть тысяч кузбасских семей. 

Окончание. Начало на 1-й стр.

Отметим, что ранее Николай 
Масалов имел звание почётного 
гражданина Берлина, но потом 
его этого звания лишили. Поэто-
му глава региона Сергей Циви-
лев решил увековечить имя Ни-
колая Ивановича на кузбасской 
земле. Инициативу губернато-
ра поддержал президент России 
Владимир Путин.

Хоть центром мемориальной 
композиции и стал кузбасский 
герой, но его образ увековечива-
ет память о доблести всех сиби-
ряков, сражавшихся на фронтах 
Великой Отечественной войны.

Заместитель председателя 
Госдумы Сергей Неверов побла-
годарил губернатора Кузбасса за 
реализацию идеи установить та-
кой мемориальный комплекс и 
отметил: «Воплощением харак-
тера русского солдата во время 
Великой Отечественной войны 
стал наш земляк Николай Ма-
салов. А опыт прошлого пока-
зывает, что уроки истории нуж-
но помнить. И сегодня наши ре-
бята на спецоперации проводят 
денацификацию территорий, где 
люди хотят говорить по-русски 
и быть вместе с Россией. Победа 
будет за нами. Так было в исто-
рии всегда».

С открытием комплекса от 
имени жителей Волгоградской 
области сибиряков поздравил 
Андрей Бочаров: «Сегодня на 
земле Кузбасса сделан важный 
шаг по сохранению историче-
ского наследия поколения побе-
дителей и увековечения памяти 
воинов-сибиряков. Символич-
но, что открытие этого комплек-
са происходит накануне Дня на-
родного единства и празднова-
ния 80-летия победы в Сталин-
градской битве».

С приветствием к участникам 
мероприятия обратился и Роман 
Старовойт.

«Для меня огромная честь 
разделить с вами радость откры-
тия нового мемориала. Это важ-
но для молодёжи, внуков и прав-
нуков, чтобы они сохранили па-
мять о тех героических днях. К 
сожалению, и сегодня наша стра-
на находится в опасности. От 
лица жителей приграничных ре-
гионов хочу поделиться инфор-
мацией, что практически еже-

дневно наши мирные сёла под-
вергаются обстрелам. И если бы 
не своевременное решение пре-
зидента о начале СВО, бои сей-
час шли бы уже на территории 
России», – подчеркнул он.

На открытии мемориала гу-
бернаторы Курской и Волгоград-
ской областей передали Сер-
гею Цивилеву капсулы с зем-
лёй, привезённой с мест сраже-
ний Сталинградской и Курской 
битв – с Мамаева кургана и се-
верного фаса Курской дуги око-
ло посёлка Поныри. Эта земля 
будет храниться в кемеровском 
мемориальном комплексе как 
святыня. Сергей Цивилев сооб-
щил, что со временем здесь со-
берут землю и с мест других ге-
роических сражений.

На память – будущим 
поколениям

После торжественного от-
крытия мемориала горожане и 
гости кузбасской столицы стали 

подниматься к самому монумен-
ту, который установлен на высо-
ком кургане.

Высота всей композиции со-
ставляет 37 метров, что выше 
берлинского оригинала (32 ме-
тра). На изготовление 12-ме-
трового памятника ушло око-
ло 30 тонн металла, в том числе 
26 тонн бронзы. 

Вдоль 300-метровой ал-
леи, ведущей к памятнику, рас-
положены пилоны с именами 
2916 сибиряков – Героев Совет-
ского Союза, полных кавалеров 
ордена Славы, Героев России. 
Также указаны названия воин-
ских формирований Сибири, во-
енных госпиталей и заводов, ко-
торые работали в тылу, обеспе-
чивая фронт необходимой про-
дукцией.

Напомним, что проект разра-
ботала группа кузбасских архи-
текторов совместно со специа-
листами студии военных худож-
ников им. Грекова Министерства 
обороны РФ.

Н е п о с р е д с т в е н н о  п о д 
скульптурой Воина находит-
ся гражданская часовня, укра-
шенная мозаикой из смальты в 
традициях советского реализ-
ма. На ней изображены пред-
ставители 15 советских респу-
блик. В полотно добавлены об-
разы самого Николая Масало-
ва, а также женщины и мальчи-
ка, который подаёт ей патро-
ны из ящика с надписью «Куз-
басс – фронту». Площадь моза-
ики – 140 квадратных метров. 
В её создании приняли участие 
20 мозаистов и художников из 
Санкт-Петербурга и Кемеро-
ва, в том числе пять студентов 
Кузбасского художественного 
колледжа.

По окончании церемонии гу-
бернатор и гости положили на-
чало новой традиции – выса-
живать деревья на Аллее Геро-
ев России. И первые десять ке-
дров были высажены в память 
о воинах-сибиряках.

Оксана ПАНАРИНА

Окончание. Начало на 1-й стр.

Уже более полувека движение сту-
денческих отрядов формирует кад-
ровый резерв специалистов отрасли 
здравоохранения, с каждым годом чис-
ленность участников увеличивается, а 
качество подготовки растёт. Если об-
ратиться к цифрам, они внушают оп-
тимизм: только в течение летнего пе-
риода 2022 года свои первые практи-
ческие шаги в профессию в составе сту-
денческих медицинских отрядов сде-
лали более 7000 студентов-медиков со 
всей России.

– Студенческие отряды – одно из 
самых ярких, самых успешных обще-
ственных движений в нашей стране, 
а медицинские студенческие отряды 
– его жемчужина, потому что они на-
прямую связаны с той профессией, 
которую выбрали для себя бойцы. 
Будущие врачи со студенческой ска-
мьи участвуют в деятельности мед-
организаций и тем самым приобре-
тают массу жизненных навыков, ко-
торые пригодятся им при адаптации 
в профессиональной деятельности. 
А главное – они помогают практи-
ческому здравоохранению, помога-
ют людям. И делают это со своих пер-
вых шагов в профессии. Наша зада-
ча, в свою очередь, создать условия, 
чтобы студенты смогли реализовать 
все свои таланты», – отметила рек-
тор КемГМУ, профессор Татьяна По-
понникова.

Руководитель направления сту-
денческих медицинских отрядов Цен-
трального штаба «Российских Студен-
ческих Отрядов» Кристина Сидорова 
рассказала, что сегодня такие отряды 
– больше, чем просто работа. Ребя-
та, которые в них приходят, участву-
ют в добровольческой деятельности 
за пределами своего региона, а зна-
чит, имеют уникальную возможность 
познакомиться с организацией систе-
мы здравоохранения в разных городах 
страны. Молодёжь хочет быть полез-
ной своей стране и людям, которые её 
окружают. Что касается перспектив, то 
Кристина Сидорова отметила: работа 
в развитии добровольческого направ-
ления будет продолжена, в том числе 
в выполнении гуманитарной миссии – 
медицинских десантов в ЛНР и ДНР. 
«Расширится география студенческих 
медицинских отрядов, нас уже ждут 
на Сахалине и Камчатке. Увеличится 
и количество студентов, которые бу-
дут развиваться, получать профессио-
нальный опыт и влюбляться в свою 
профессию вновь и вновь», – добави-
ла Кристина Анатольевна.

День второй – 
профмастерства

Пожалуй, это было самое инте-
ресное для самих участников. На-
пример, день профмастерства у во-
жатых из педагогического отряда на-
чался с конкурсного задания «Отряд-
ное дело». Ребята заранее готовили 
отрядные дела для 20 детей в возрас-
те 13-15 лет на тему «Возьми своё бу-
дущее за руку». Эксперты оценивали 
работу вожатых и их навыки рабо-
ты с детьми. После этого студотря-
довцы встретились с экспертами для 
подведения итогов второго конкурс-
ного испытания и получили ценные 
комментарии и советы для дальней-
шей работы.

– Сам факт, что мы попали на оч-
ный этап Всероссийского слёта, на 
конкурс «Лучший СПО», – это уже 
масса эмоций! Очень хочется, чтобы 
тот опыт, который здесь транслиру-
ется отрядам, передавался всем во-
жатым и направлялся в лагеря», – де-
лится впечатлениями Алёна Хайрет-
динова, руководитель СПО «Звёзд-
ный» Башкортостанского РО.

Конкурсное испытание у меди-
ков проходило в симуляционном цен-
тре КемГМУ. 45 делегатов-студентов 
2-6-го курсов медвузов страны со-
ревновались с большим интересом. 
В рамках конкурса бойцы должны 
были пройти одну общую и три ин-
дивидуальные станции. На общей сту-
денты-медики демонстрировали на-
выки проведения сердечно-лёгочной 
реанимации с использованием авто-
матического наружного дефибрилля-

тора. Ребятам нужно было найти об-
щий язык и показать своё мастерство 
в стрессовой ситуации («родствен-
ник пациента» в исполнении волон-
тёра активно мешал проведению ма-
нипуляций). Станции по установке 
назогастрального зонда для обеспе-
чения питания тяжелобольного, по 
уходу за парализованным пациентом 
в домашних условиях с дальнейши-
ми рекомендациями для родственни-
ков и постановке профилактической 
прививки с возможностью осложне-
ний проходили в формате индивиду-
ального зачёта.

– Впечатления от конкурса самые 
яркие! Площадки центра симуляцион-
ного обучения и аккредитации Кеме-
ровского медуниверситета оснащены 
манекенами, всем необходимым обо-
рудованием для отработки практиче-
ских навыков. Конечно, мы пережи-
вали. Слёт собрал очень много силь-
ных, умных, грамотных ребят. Всегда 
хочется быть на уровне, показать себя 
наилучшим образом. Мне кажется, 
что все рассчитывают на победу, и я 

считаю, что все её достойны, – выска-
зала мнение Наталья Головченко, ко-
миссар студенческого медицинского 
отряда «Линия жизни» Ставрополь-
ского госмедуниверситета.

Эксперты, входящие в судейский 
состав конкурса, высоко оценили 
профессиональные навыки будущих 
врачей. Как отметил Леонид Исаков, 
к.м.н., доцент кафедры поликлиниче-
ской терапии, последипломной под-
готовки и сестринского дела Кем-
ГМУ Минздрава России, все студенты 
успешно прошли этапы состязания. 
Мнение коллеги разделяет и Васи-
лий Жданов, ассистент кафедры ане-
стезиологии и реаниматологии, трав-
матологии и ортопедии Кемеровского 
медуниверситета, врач анестезиолог-
реаниматолог: «Есть команды, кото-
рые, очевидно, подготовились лучше, 
но в целом стараются все, все подхо-
дят к делу с желанием и душой. В кон-
курсе профмастерства участвуют ре-
бята не последних курсов медицин-
ских вузов, с которыми я привык ра-
ботать, и их уровень подготовки, не-
сомненно, радует».

Студенческие строительные от-
ряды ожидали практические этапы: 
стройбригада занималась кирпичной 
кладкой, мастера работали над техно-
логическими картами и ведомостями, 
специалисты по охране труда прове-
ряли свои теоретические знания. Бар-
мены (участники сервисных отрядов) 
показали навыки приготовления све-
жезаваренного чая и варки кофе, а за-
тем работали с кейсами. «Ребята вы-
полняли задания по приготовлению 
различных видов кофе. Также они 
проявили свой творческий подход в 
приготовления чая: у них был боль-
шой выбор продуктов, и участники 
показали, как из обычного напитка 
можно сделать произведение искус-
ства», – сообщила Елизавета Русано-
ва, комиссар Воронежского РО, моде-
ратор площадки барменов.

Своё профмастерство показали и 
участники сельскохозяйственных от-
рядов. Механизаторы выявляли не-
исправности в технике и демонстри-
ровали свой опыт вождения. Ветери-
нары осматривали крупный рогатый 
скот и назначали лечение. Технологи 
переработки продукции выстраива-
ли технологическую линию и рабо-
тали с молочной продукцией. Агро-
номы – с зерном и почвой. Сборщи-
ки сезонного урожая собирали и упа-
ковывали салат...

Слёт завершился 6 ноября. И мож-
но уверенно сказать, что в студотря-

дах всё действительно по-настоящему. 
Здесь складывается дружба и форми-
руются профессиональные навыки. 
После посещения площадок стало оче-
видно, что сегодняшние бойцы выбра-
ли свою профессию совсем не случай-
но. Три дня слёта показали, что ребята 
успешно работают в команде, комму-
никабельны и стрессоустойчивы, от-
ветственны и имеют четкое представ-
ление о том, чем они хотят заниматься 
в будущем. Они и есть наше будущее.

Анна ТИМОЩУК.

Студотряды: 
мастерство, дружба, амбиции

ЦИФРА

2500 студентов состоят в кузбас-
ском региональном отделении 
РСО. Они входят в состав 47 отря-
дов разных направлений, а также 
в 12 формирований Всероссийской 
патриотической акции «Снежный 
Десант РСО» в Кузбассе.

ОБЩЕСТВО

Сохранение 
исторической памяти
В День народного единства состоялась встреча 
президента страны Владимира Путина с исто-
риками и представителями традиционных ре-
лигий России.

Глава государства поздравил граждан страны с 
праздником и отметил, что его истоки уходят в глу-
бину веков: к подвигу народа, который сам поднял-
ся на борьбу за свою страну, восстановил законную 
власть и единую государственность. 

Особое внимание глава государства уделил значе-
нию в образовании нынешнего поколения вузовских 
преподавателей, школьных учителей.

«Дело чести государства, общества и, конечно же, 
историков – защищать и нашу подлинную историю, и 
наших героев, повышать качество исторического об-
разования. Отмечу, что сейчас этот предмет изучают 
студенты всех вузов, а не только гуманитарных. Важ-
но также грамотно и последовательно вести рабо-
ту по историческому просвещению, начиная с семьи, 
детского сада и со школы», – приводит слова Влади-
мира Путина сайт Кремля.

Глава государства отметил, что в этом году Рос-
сийское историческое общество отметило десятиле-
тие своего воссоздания. «Отрадно, что возлагавшиеся 
на него надежды, безусловно, оправдались. Все чле-
ны Российского исторического общества, среди кото-
рых крупнейшие академические институты, универ-
ситеты, музеи, архивы, библиотеки и многие автори-
тетные историки, вносят весомый вклад в формиро-
вание общероссийской исторической культуры и по-
пуляризацию исторического знания.

Значимую, полезную, востребованную работу ве-
дёт и Российское военно-историческое общество, ко-
торое в этом году также отметит десятилетие своего 
возрождения», – сказал президент РФ.

В числе других вопросов была отмечена роль му-
зеев в сохранении исторической памяти народа о со-
бытиях прошлого, что важно для сегодняшнего дня и 
для будущего страны.

Вера СКВОРЦОВА.

ПОДДЕРЖКА

Подарки, которые согреют
Кузбассовцы приобрели для мобилизованных 
земляков оборудование.

Кемеровские таможенники выделили часть зар-
платы на гуманитарную помощь. В подразделения 
кузбассовцев отправятся 90 приобретённых при-
боров: дизельный генератор, бензопилы, тепловые 
пушки и другие полезные в условиях фронтового 
быта устройства.

«Это личная инициатива состава. Мы решили 
поддержать наших бойцов. Сейчас, с наступлением 
холодов, важно обеспечить их теплом, чтобы ребя-
та могли посушить одежду, спать в комфортных усло-
виях, сохранять здоровье. Мы, сибиряки, знаем, как 
важно в любых суровых условиях чувствовать теп-
ло, в том числе эмоциональное, человеческое. Верим, 
что наши подарки согреют ребят во всех смыслах, 
они почувствуют нашу заботу, поймут, что за ними 
стоит целый регион», – сказал начальник Кемеров-
ской таможни Олег Журавлев.

Деньги на помощь мобилизованным собрали и 
киселёвские медики городской больницы № 1. На 
них приобрели баллоны с газом, одноразовую посу-
ду, маскировочные сети и бензопилу. Первая партия 
гуманитарного груза от киселёвских медиков уже от-
правилась на фронт. В ответ от руководства воин-
ской части на имя больницы пришло благодарствен-
ное письмо.

По словам акушера-гинеколога Любови Евсеевой, 
которая стала инициатором благотворительной ак-
ции, для её коллег это продолжение давних традиций. 
Во время Великой Отечественной войны в больнице 
располагался эвакогоспиталь. Здесь не только лечили 
раненых, но и помогали фронту всем, чем могли.

Творческие коллективы города провели благо-
творительный концерт и собрали 123 тысячи рублей. 
На эти средства приобретут необходимые вещи для 
участников СВО.

Пресс-служба АПК.

ТУРИЗМ

На курорт – 
по железной дороге
С 12 ноября откроются рейсы туристического 
поезда «Шерегеш-экспресс» по маршруту Но-
вокузнецк–Чугунаш.

Напомним, в конце этой недели в Шерегеше офи-
циально откроется горнолыжный сезон.

Поездку на турпоезде можно совершить по суббо-
там и воскресеньям, а также в праздничные дни, со-
общается на сайте АО «Кузбасс-пригород». 

В составе туристического поезда четыре вагона: 
три из них эконом-класса и один вагон первого клас-
са. Каждый оборудован креплениями для бесплатно-
го провоза горнолыжного снаряжения. В пути рабо-
тают кафе, камеры хранения, оборудована детская 
игровая зона, можно зарядить мобильные устрой-
ства. 

Для удобства туристов из других регионов, кото-
рые приезжают в Новокузнецк поездами дальнего 
следования, обеспечена стыковка с поездами: № 137 
сообщением Нижневартовск–Новокузнецк и № 77 
сообщением Абакан–Пермь. 

В обратном направлении экспресс стыкуется с че-
тырьмя поездами: № 117 сообщением Новокузнецк–
Москва, № 137 сообщением Новокузнецк–Нижне-
вартовск, № 59 сообщением Новокузнецк–Кисло-
водск и № 78 сообщением Пермь–Абакан. Для тран-
зитных пассажиров организовано бесплатное пребы-
вание в бизнес-зале вокзала Новокузнецка для ожи-
дания отправления турпоезда.

Напомним, со станции Новокузнецк экспресс от-
правляется в 07.03, прибывает на станцию Чугунаш в 
9.56. Там пассажиры пересаживаются в автобусы, ко-
торые доставляют их к горе Зелёной и в посёлок Ше-
регеш. В обратный рейс автобусы от остановки на 
ул. Гагарина, 12а, будут отправляться в 16.45, от оста-
новки у подбрасывающего подъёмника – в 17.05.

Оксана ЮРЬЕВА.
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ПРОФИЛАКТИЧЕСКАЯ ОПЕРАЦИЯПРОИЗВОДСТВО

œуŰбасские 
бережŴивые теžноŴоŬии

Как сообщили в ведом-
стве, в течение нескольких 
дней будет приведено в не-
годность более трёх тысяч 
единиц различного арсенала. 
Если с ним ничего не делать, 
есть опасность «расползания» 
опасного «добра» в крими-
нальной среде, ведь надёжно 
хранить его в течение долгих 
лет технической возможно-
сти нет. И объяснять излиш-
не, что объёмы подобных тро-
феев значительно увеличива-
лись бы с каждым разом.

Напомним: уничтожению 
подлежат стволы, которые 
люди выдают добровольно, 
а также изъятые сотрудника-
ми правоохранительных ор-
ганов за различные наруше-
ния законодательства. Кро-
ме того, ранее зарегистри-
рованное оружие, от которо-
го по собственному желанию 
отказались владельцы, тоже 
в этом списке. Кстати, при-
чины добровольного отказа 
могут быть разными: к при-
меру, это и неисправность 
ствола, и нежелание продле-
вать разрешение на хранение 
и ношение оружия (как пока-
зывает жизнь, проходить ме-
дицинское освидетельство-
вание, подготовку по прави-
лам безопасного обращения 
с «подопечным» и боеприпа-
сами некоторые кузбассовцы 
считают слишком хлопотным 
занятием).

В ходе первого этапа рос-
гвардейцы на специальном 
оборудовании проведут рез-
ку стрелкового оружия на 
мелкие части. Процесс толь-
ко на первый взгляд кажется 
простым – создаются комис-
сии, которые контролируют 
каждый момент этой «шин-
ковки». 

На заключительной ста-
дии переработанный арсенал 
отправят на переплавку на 
площадку одного из кузбас-
ских металлургических пред-
приятий. И здесь есть свои 
нюансы: предварительно на-
чальник подразделения Рос-
гвардии заключает договор с 
профильной организацией на 
оказание услуг по переплавке 
металлолома в соответствии с 
требованиями нормативных 
правовых актов РФ.

Помощник начальника 
управления по взаимодей-
ствию со СМИ Росгвардии 
по Кузбассу Дмитрий Керса-
новский сообщил, что в Ке-
меровской области жите-

ли региона довольно актив-
но сдают правоохранителям 
незаконный арсенал. Только 
с сначала года представите-
ли Росгвардии и МВД при-
няли от земляков 112 единиц 
различного стрелкового ору-
жия и около трёх тысяч бое-
припасов. 

Росгвардия Кузбасса на-
поминает, что граждане, до-
бровольно сдавшие незакон-
но хранящиеся оружие, бое-
припасы, патроны, взрыв-
чатые вещества и взрывные 
устройства, освобождают-
ся от уголовной ответствен-
ности. Но это не всё: им ещё  
выплачивается денежное воз-
награждение в рамках профи-
лактической операции «Ору-
жие». Пистолеты, ружья и па-
троны можно приносить в от-
делы полиции по месту жи-
тельства. О желании сдать 
взрывчатку, мины или грана-
ты необходимо сообщить в 
органы внутренних дел по те-
лефону 112 или 02 и ни в коем 
случае не перевозить взрыво-
опасные предметы самостоя-
тельно.

Между тем в текущем году 
самая массовая разовая выда-
ча оружия пришлась на Меж-
дуреченск. Как рассказали в 
Росгвардии Кузбасса, весной 
в подразделение лицензион-
но-разрешительной работы 
ведомства обратился 30-лет-
ний житель Ставропольско-
го края. Он выдал инспекто-
рам незарегистрированное 
охотничье ружье и более ты-

сячи боеприпасов. Мужчина 
объяснил, что приехал в дом 
покойного родственника. Во 
время уборки среди хозяй-
ственных принадлежностей 
наткнулся на раритет с запа-
хом пороха. Из средств мас-
совой информации молодой 
человек узнал о проводимой 
в регионе операции и решил 
добровольно отказаться от 
этого нелегального наслед-
ства – жить на пороховой боч-
ке вряд ли кому-то захочется. 
Инспекторы Росгвардии уста-
новили, что выданным образ-
цом является гладкостволь-
ное охотничье ружьё ИЖ-27 
12-го калибра. 

Были нынче и «эксклю-
зивные» находки. Так, летом 
в Мариинске 60-летний мест-
ный житель принёс росгвар-
дейцам найденный обрез. По 
словам мужчины, во время за-
готовки веников в пригоро-
де он нашёл сверток, в кото-
ром находился предмет, кон-
структивно схожий с обре-
зом. Кузбассовец и сам явля-
ется владельцем оружия, по-
этому знал, как поступить с 
найдёнышем – сразу привёз 
его правоохранителям. Ока-
залось, что это обрез нарез-
ного оружия, который име-
ет в своём составе систему и 
элементы легендарной вин-
товки Мосина. 

Ну а самая опасная вы-
дача на сей раз была зареги-
стрирована в Кемерове в мае 
2022-го. Специалисты инже-
нерно-технического отделе-
ния ОМОН «Оберег» терри-
ториального управления Рос-
гвардии уничтожили найден-
ный местными жителями ар-
тиллерийский снаряд. Кон-
структивно схожий с боепри-
пасом предмет был обнару-
жен в одном из гаражных ко-
оперативов. Прибывшие са-

пёры ОМОНа установили, 
что это 122-мм артиллерий-
ский снаряд со следами кор-
розии. В целях обеспечения 
безопасности омоновцы вы-
везли боеприпас на полигон 
и уничтожили его там наклад-
ным зарядом.

«Чаще всего находкой 
граждан становится огне-
стрельное гладкоствольное 
оружие, – констатирует Дми-
трий Керсановский. – Размер 
выплаты за данный вид ору-
жия составляет семь тысяч 
рублей. За выдачу газового 
оружия можно получить две 
тысячи рублей, за огнестрель-
ное оружие ограниченного 
поражения – три тысячи. За 
огнестрельное оружие с на-
резным стволом перечисля-
ется десять тысяч рублей».

Также сообщается: если 
кому-то удастся обнаружить 
ручной противотанковый 
гранатомёт или, к примеру, 
автоматическую винтовку, то 
денежное вознаграждение со-
ставит уже 30000 рублей.

Как стало известно, по-
вышения расценок в ближай-
шее время не ожидается, так 
как в Кузбассе эти выплаты и 
так являются одними из са-
мых высоких по сравнению с 
другими субъектами Сибир-
ского федерального округа, 
где «премиальные» в 1,5-2 
раза ниже.

Напомним, что подразде-
лениями лицензионно-раз-
решительной работы терри-
ториальных органов Росгвар-
дии Кузбасса обеспечивает-
ся контроль за 46202 зареги-
стрированными владельцами 
оружия. В основном ими яв-
ляются мужчины в возрасте от 
30 до 60 лет, которые приоб-
ретают стволы для разных це-
лей, но чаще всего для охоты.

Алена СМИРНОВА.

ŊеŰ пороžовоŲ боƀки 
͂ Кемерове военнослужаͷие ͏осгвардии при-
ступили к первому ͻтапу по уничтожению неза-
конного оружия. ¢Кухня¡ ͻтого проʹесса выгля-
дит примерно так� стволы сначала ¢шинкуют¡� 
потом отправляют их в печͺ.

n ˪одозрительну˒ находку
уничтожили в Кемерове. 
Фото ǥосгвардии Кузбасса.

Так, один из крупнейших в регионе 
подрядчиков по ремонту и строитель-
ству магистралей «Автодор» стал при-
менять в работе бережливые техноло-
гии. На предприятии благодаря нацпро-
екту «Производительность труда» опти-
мизировано собственное производство 
асфальтобетона. Уже в следующем до-
рожном сезоне скорость его изготовле-
ния и доставки к местам ремонта увели-
чится на 10 процентов.

«В этом году мы отремонтировали 
в Кузбассе более 550 км дорог. Доля ре-
гиональных магистралей, приведённых 
к нормативному состоянию, достигла 
50 процентов, а в городских агломера-
циях – 81. Объёмы дорожного ремонта 
продолжают расти каждый год. Береж-
ливые технологии помогут нашим до-
рожникам быстрее и качественнее про-
изводить и укладывать асфальтобетон. 
Это сделает наши дороги ещё комфор-
тнее и безопаснее и станет вкладом в раз-
витие транспортной доступности и ком-
форта в Кузбассе», – отметил губернатор 
Сергей Цивилев.

На «Автодоре» при поддержке спе-
циалистов Регионального центра ком-
петенций (РЦК) провели комплекс-
ный анализ производства, разработа-
ли новые подходы к организации рабо-
чих мест персонала. Раньше спецтехни-
ке приходилось проезжать около 15 км, 
чтобы доставить нужные компоненты 
из складских бункеров к месту изготов-
ления асфальтобетонной смеси. Сейчас 
расстояние удалось сократить почти на 
треть – до 10,3 километра. Быстрее и 
без очередей стали проходить загрузка 
и выгрузка асфальта. Маршруты дви-
жения спецтехники также будут разра-
батываться индивидуально, чтобы ми-
нимизировать время на доставку.

Бережливые технологии при уклад-
ке асфальта уже успешно внедрили ком-
пании «Кузбассдорстрой» и «Новокуз-
нецкое ДРСУ», производство асфаль-
тобетонной смеси стало бережливым 
на предприятии «Кемеровоспецстрой». 
Результатом их пилотных проектов ста-
ло сокращение сроков и повышение ка-
чества дорожных работ.

¢͜лектромаͶина¡ 
в лидераͳ

Кемеровский завод «Электрома-
шина», который занимается разработ-
кой и производством горно-шахтного 
электрооборудования, вошёл в число 
самых результативных компаний РФ 
среди участников нацпроекта «Произ-
водительность труда». Лидеров назва-
ли на прошедшем в Сочи VI федераль-
ном форуме «Производительность 360».

При поддержке экспертов Регио-

нального центра компетенций в сфе-
ре производительности труда (РЦК) 
заводу «Электромашина» удалось со-
кратить складские и производствен-
ные запасы почти в 9 раз, что при-
вело к значительному уменьшению 
объёмов незавершённого производ-
ства и повышению общей эффектив-
ности работы. Также в этой номина-
ции были отмечены производители 
строительных материалов из других 
регионов страны.

«У кузбасских предприятий боль-
шой потенциал в увеличении произво-
дительности труда. Это показывают их 
результаты участия в нацпроекте: сокра-
щается время выпуска продукции, уве-
личиваются её объёмы, условия тру-
да становятся современными. Лучшие 
практики наших компаний будем изу-
чать и тиражировать на производствах, 
чтобы как можно больше предприя-
тий работало максимально эффектив-
но. Сейчас, когда нам предстоит фор-
сировать модернизацию всех отраслей 
промышленности, развивать импорто-
замещение, это особенно актуально», 
– сообщил заместитель председателя 
правительства Кузбасса по экономиче-
скому развитию и цифровизации Сер-
гей Ващенко.

ͥ͝ная агломераʹия 
не отста;т

Новокузнецкая «Сервисная угольная 
компания» и «Калтанский завод метал-
локонструкций» (КЗМК) при экспертной 
поддержке Регионального центра компе-
тенций также начали внедрять в работу 
бережливые технологии для повышения 
эффективности труда, сокращения про-
изводственных издержек и увеличения 
объёмов выпуска готовой продукции.

«На сегодняшний день свои проекты 
в сфере бережливого производства реа-
лизуют уже 63кузбасские компании. По-
вышение эффективности труда помогает 
им активнее наращивать производство в 
том числе и импортозамещающей про-
дукции, сохранять конкурентные цены 
на рынке и обеспечивать сотрудникам 
рост заработной платы», – отметил Сер-
гей Ващенко.

«Сервисная угольная компания» в 
Новокузнецке реализует пилотный про-
ект по оптимизации производства рас-
пределительных взрывозащищённых 
устройств, которые используются на гор-
нодобывающих предприятиях. Одна из 
ключевых задач проекта – повышение 
качества и сокращение сроков выполне-
ния заказов данной продукции. КЗМК 
в Калтане оптимизирует производство 
металлоконструкций, спрос на которые 
возрос в связи с активным строитель-
ством в Кузбассе.

Участие в нацпроекте рассчитано на 
три года. Применение бережливых тех-
нологий позволит предприятиям повы-
шать производительность не менее чем 
на 5% ежегодно. Эксперты РЦК бесплат-
но обучат сотрудников бережливым ком-
петенциям и помогут выявить и решить 
ключевые производственные проблемы.

В результате время производственно-
го цикла сократится, будет меньше бра-
ка, станет эффективнее логистика, будут 
созданы более комфортные условия тру-
да для персонала.

Нацпроект «Производительность 
труда» ориентирован на средние и круп-
ные предприятия базовых несырьевых 
отраслей экономики. Как неоднократно 
отмечал президент РФ Владимир Путин, 
повышение производительности труда 
необходимо для развития экономики и 
увеличения на этой базе текущего уров-
ня жизни граждан.

На сегодня участниками нацпроекта 
«Производительность труда» в Кузбассе 
являются уже 64 предприятия несырье-
вого сектора экономики. Всего по стра-
не к нацпроекту присоединилось около 
4 тыс. компаний из 78 регионов.

На пленарной сессии форума «Про-
изводительность 360» министр экономи-
ческого развития РФ Максим Решетни-
ков предложил продлить нацпроект до 
2030 года и расширить его, предоставив 
доступ к адресной господдержке на созда-
ние бережливого производства предпри-
ятиям ЖКХ, туризма, санаторно-курорт-
ного отдыха и здравоохранения.

Предложения Минэкономразвития 
уже поддержал куратор национально-
го проекта, первый заместитель предсе-
дателя правительства Андрей Белоусов.

Дмитрий УВАРОВ.

͌аш регион в ���� году стал одним из лидеров внедре-
ния наʹионалͺного проекта ¢͎роизводителͺностͺ труда¡ 
во всех сферах производства� транспорта и связи. ͍б ͻтом 
говорит и признание кемеровского предприятия ¢͜лектро-
машина¡ одним из самых резулͺтативных в ͏оссии. ͎рич;м 
осуͷествляется наʹпроект как в северной� так и в южной 
агломераʹии Кузбасса.

Дорожно-ремонт-
ный сезон в Кузбассе 
очень короткий, из-за 

наших особых климатиче-
ских условий работы мож-
но вести всего несколько 
месяцев в году. Повышение 
производительности труда 
наших дорожных предпри-
ятий помогает увеличить 
объёмы ремонта существу-
ющей автомобильной сети, 
а также ускорить реализа-
цию проектов по строитель-
ству новых магистралей. 
Только за счёт бережливых 
технологий, без дополни-
тельных инвестиций и за-
трат, скорость укладки ас-
фальта увеличивается в два 
и более раз. При этом каче-
ство выполняемых работ 
остаётся на прежнем высо-
ком уровне. Это реальные 
результаты, которых уда-
лось добиться нашим пред-
приятиям», – губернатор 
Сергей Цивилев.

͈͋Н͈˹͓͍͒͑́͊
Кемеровский �Кузбасс� и новокуз�
нецкий �ˬиб�˭ранзит� уступили в 
матчах ��� финала Кубка ˫оссии.

В столице региона «Кузбасс» ͭ, 4 ноя-
бря принимал чемпиона страны-2ʖ22 
«Газпром-Ɋгру» �Ɋгорск�, проиграв 
1�4, 2�4. В первом матче подопечные 
Алексея Кудлая пропустили два мяча 
на последней минуте, в повторном от-
крыли счёт, но в итоге более масте-
ровитый соперник одержал волевую 
победу. Авторы голов в составе хозя-
ев� Станислав Агеев �2� и Никита Ани-
симов.
«Сиб-Транзит» не совладал в Ново-
сибирске с нижегородским «Торпедо» 
– 1��, 4�5. В повторной встрече ново-
кузнечане на равных соперничали с 
клубом суперлиги чемпионата России, 
пропустив решающий гол под зана-
вес матча.
Напомним� «Кузбасс» и «Сиб-Транзит» 
выступают в конференции «Восток» 
высшей лиги первенства страны. Под-
робнее о турнире в следующем номере 
газеты.

͔͍͉͉ͅΧ ͐ ͗̀Χ͍́Χ
ˣ среду, � но˓бр˓, новокузнецкий 
�˧еталлург� встречей в ˬанкт�
˪етербурге со �ˬКˢ�˨евой� завер�
ˌит гостеву˒ сесси˒ в чемпионате 
ˣсероссийской хоккейной лиги.

В минувшую субботу кузбассовцы под 
руководством главного тренера Сергея 
Решетникова одолели в Ȫанты-Ман-

сийске «Ɋгру» – ͭ�2 �по буллитам�. Но-
вокузнечанин Илья Авраменко открыл 
счёт в матче и реализовал победный 
буллит, поразил ворота хозяев и Семён 
Иванов. «Металлург» переиграл лиде-
ра сезона, одержав первую гостевую 
победу над «Ɋгрой» в ВȪЛ.
В Ȫанты-Мансийск наша команда при-
ехала из Тюмени, где ͭ ноября уступи-
ла «Рубину», обладателю Кубка Петро-
ва-2ʖ22 �5��, в овертайме�.
«Металлург» замыкает квартет ли-
деров «регулярки», набрав ͭ2 очка в 
21 матче �без учёта вчерашней игры в 
Санкт-Петербурге с «Динамо»�.

•••

ˣоспитанник новокузнецкого �˧е�
таллурга�, вратарь американского 
клуба �ˮлорида ˪антерз� ˬергей 
ʭобровский � но˓бр˓ сыграл �ͼͼ�й 
матч в чемпионатах ˨ациональной 
хоккейной лиги.

С этим достижением ͭ4-летнего росси-
янина поздравила Ассоциация игро-
ков НȪЛ. Ɋбилейным для Бобровского 
стал матч в Лос-Анджелесе, где «пан-
теры» проиграли хозяевам �4�5�.
Новокузнечанин дебютировал в НȪЛ 
в 2ʖ1ʖ году в составе «ȩиладельфии», 
продолжил карьеру в «Коламбусе», а 
в 2ʖ1�-м подписал семилетний кон-
тракт с «ȩлоридой» на 7ʖ миллионов 
долларов.
Сергей Бобровский – чемпион мира-
2ʖ14, двукратный обладатель приза 
лучшему голкиперу регулярного чем-
пионата НȪЛ в 2ʖ1ͭ, 2ʖ17 годах.

Андрей ТАРКОВ.

Главный турнир суперлиги русско-
го хоккея начался в воскресенье, 6 но-
ября, шестью матчами в пяти городах. 
Центральная игра тура состоялась в Ке-
мерове, где бронзовый призёр чемпио-
ната страны-2022 принимал в ледовом 
дворце «Кузбасс» московское «Дина-
мо», завоевавшее в минувшем сезоне Ку-
бок, Суперкубок России и золотые меда-
ли национального первенства.

Накануне матча министр спорта 
региона Сергей Мяус и президент ХК 
«Кузбасс» Юрий Дерябин на глазах трёх 
тысяч болельщиков пожелали командам 
бескомпромиссной, красивой игры. И 
поединок лидеров суперлиги в полной 
мере оправдал ожидания самых взыска-
тельных ценителей спорта.

В нынешнем сезоне динамовцы не 
преуспели в Кубке и Суперкубке страны, 
уступив первенство хабаровскому «СКА-
Нефтянику», куда перешли пять игро-
ков «золотого» состава «бело-голубых».

Но, конечно, столичный клуб наце-
лен защитить чемпионский титул. В ав-
густе москвичи выиграли предваритель-
ный этап Кубка страны в Кемерове, по-
бедив хозяев (7:1).

Спустя три месяца поединок ста-
рожилов элитного дивизиона русско-
го хоккея прошёл по иному сценарию, 
под диктовку «Кузбасса». На 15-й мину-
те Денис Борисенко отличным ударом 
с правого края радиуса отправил мяч в 
«девятку» ворот титулованного капита-
на «Динамо» Романа Черных.

Удвоил преимущество хозяев 20-лет-
ний Кирилл Девятых, безупречно реа-
лизовавший пенальти. Под занавес пер-
вого тайма кемеровчане сделали весо-
мую заявку на победу: Вадим Чернов за-
бил мяч после подачи с угла поля свое-
го тёзки Васильева – 3:0!

После перерыва динамовцы резуль-
тативно использовали ошибки кузбас-
совцев и на 81-й минуте восстанови-
ли равновесие – 3:3. Сравнял счёт Ал-

маз Миргазов, автор хет-трика в матче 
команд в августе.

В кульминационный момент игры 
лидерские качества проявил Руслан 
Тремаскин. Новоиспечённый капитан 
«Кузбасса» заработал пенальти, кото-
рый вновь хладнокровно выполнил Де-
вятых, а на 88-й минуте сделал голевую 
передачу Артёму Репяху, признанно-
му лучшим игроком матча. Уже в ком-
пенсированное время Владислав Тара-

сов, выступавший в прошлом сезоне за 
нашу команду, сократил разрыв в счёте 
до минимума – 5:4.

Главный тренер «Динамо» Евгений 
Иванушкин, припозднившись на по-
слематчевую пресс-конференцию, ре-
зюмировал: «Парни выполнили план 
на игру, нет к ним претензий. Молод-
цы! Считаю спорным второй пенальти 
в наши ворота. Этот эпизод повлиял на 
исход матча».

Главный тренер «Кузбасса» Дми-
трий Щетинин доволен результатом, 
но не качеством игры: «Очень сложный 
матч, прежде всего, в морально-психо-
логическом плане. Мы ещё далеки от 
своих оптимальных кондиций. Сегод-
няшняя игра – отправная точка для вос-
становления игровых связей».

В среду, 9 ноября, «Кузбасс» продол-
жит домашнюю сессию матчем с казан-
ским клубом «Ак Барс-Динамо». В стар-
товом туре команда Ивана Максимова 
одолела на крытой арене кемеровско-
го стадиона «Химик» новосибирский 
«Сибсельмаш» (5:3). Игра в ЛД «Куз-
басс» начнётся в 19.00.

Результаты остальных матчей стар-
тового тура: «Байкал-Энергия» (Ир-
кутск) – «Кировец» (Уфа) – 12:4, «СКА-
Нефтяник» (Хабаровск) – «Родина» 
(Киров) – 11:1, «Волга» (Ульяновск) – 
«Водник» (Архангельск) – 2:4, «Старт» 
(Нижегородская обл.) – «Мурман» 
(Мурманск) – 9:2.

Вадим АНТОНОВ.
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